

## **Reseña Histórica del Instituto Niños Cantores del Zulia.**

El 18 de noviembre de 1975, en el despacho del Arzobispo de Maracaibo, Mons. Dr. Domingo Roa Pérez, se firmó el acta constitutiva de la Asociación Civil Instituto Arquidiocesano Niños Cantores del Zulia. Se trataba de un proyecto consistente en experimentar un tipo de sistema educativo de formación integral.

Con la acogida entusiasta y personal del gobernador del Estado Zulia, para ese momento, el Sr. Omar Baralt, se comenzó a construir la sede del Instituto del año 1975. El 14 de febrero del año siguiente comenzaban las clases desde el pre-escolar hasta el sexto grado, con miras a seguir abriendo años paulatinamente hasta cubrir toda la secundaria.

Como el nombre lo decía, la música sería un elemento básico en la formación, por las razones pedagógicas que las Ciencias de la Educación ya precisan y promueven.

Siendo formación integral, se pensó en un semi-internado de 7:00 am a 5:00 pm, a fin de poder llevar el balance general del alumno desde la alimentación hasta la integración en las diferentes aéreas. El equipo de maestros fue formado un año antes de comenzar las clases.

Actualmente el Instituto cuenta con 48 años de historia y ofrece en estos momentos a 300 niños de escasos recursos de los municipios Maracaibo y San Francisco: educación formal, educación coral y alimentación diaria. Estos niños oscilan entre los 5 años y 16 años desde preescolar hasta quinto año de bachillerato.

Niños Cantores del Zulia es un Coro que tiene una Institución, he allí la originalidad de su proyecto formativo. El Coro es la gran oportunidad para que el proyecto ofrezca al niño o joven la oportunidad de formarse en la disciplina, en el respeto a los mayores y a sus iguales, en destrezas artísticas y relacionales que le permitan dar lo mejor de sí desde muy joven.

El resultado de este trabajo diario es la constitución de un Coro Profesional de Niños que con destreza y maestría puede interpretar las más sublimes obras de la música polifónica coral tanto sacra como folklórica de nuestro repertorio nacional e internacional.

El Coro Internacional de los Niños Cantores del Zulia le ha cantado a 3 Papas: al Papa Pablo VI, al Papa Juan Pablo II y últimamente al Papa Francisco en la última participación del Coro en el 44 Congreso Mundial de Pueri Cantores Roma 2023; en el cual representó a Venezuela delante de 62 países y 96 coros de todo el mundo que se dieron cita en la Ciudad del Vaticano y donde dejaron por todo lo alto a la Patria de Bolívar, nuestra Venezuela Toda.

[@ninoscantoreszulia](https://www.instagram.com/ninoscantoreszulia)

[www.ninoscantoresdelzulia.com](http://www.ninoscantoresdelzulia.com)